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与智者一起思考媒体联播

新闻晨报
从林嘉祥无罪看选择性执法

话题：深圳市警方调查认定林嘉祥猥
亵罪不成立，建议由有关部门作出处理。

观点：这样无言的结局，似乎在法律
上并无可指责。“林高官”的“我就是干
了”，与辛普森的“假如我做了”其实有着同
样的效果。我们没有办法去证实林口中的

“干了”就是“猥亵”或“猥亵未遂”，因为厕所
前的关键视频到目前为止仍然失踪，又无一
目击证人愿意挺身而出，我们也无法证实林
确实“猥亵”或“猥亵未遂”了。

但是，警方可以不予立案，却不可“经
调查认定林嘉祥猥亵罪不成立”——很显
然，一个罪名成不成立是法院而不是警方
的职责。警方不予追究林的猥亵行为，被
害人还可以依据自己掌握的证据直接向
法院起诉。“猥亵”是否成立，警方的结论
还为时过早。

如果我们的司法只是有选择性地对
具备“林高官”这样身份的人，才充满温情
地启动“人性执法”和“严格执法”的话，还
有谁会相信司法的公信？

东方早报
挑剔重庆出租车罢运事

件的善后
话题：随着政府责成出租车公司将

“份儿钱”降回到去年水平的承诺，一时满
城风雨的重庆出租车集体罢运事件也应
声消停。

观点：现实呈现出这样断裂的一面：
出租车司机找不到表达诉求的渠道，或有
渠道也形同虚设；政府部门找不到“谈判
的对手”，或有判可谈却置之不理，于是，

“全城罢运”也就成了唯一的对话方式，一
上来就已是最坏的结果。

重庆出租车司机面临的问题全国普
遍存在。因此，对于一种长效的社会治理
而言，这已不仅仅是挑剔。
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面对拥堵的城市道路，建设大运力的
公共交通，成为郑州的迫切需要。但郑州
需要建成什么样的地铁呢？

郑州地铁咋建才好？
高标准才能长计久安

已经运行10多年的广州地铁1号线
因为故障频发，今年开始全面检修，影响正
常行驶。这些经验教训值得郑州借鉴。建设
地铁不要怕花钱，郑州要建就建世界一流的
地铁，不然随后的维修成本要比建设成本高
得多。如果始建时建设设计标准不高，而使
用又太频繁，造成设备陈旧老化，线路经常出
现故障，将会出现“老大难”的问题。

建设地铁时应该注意郑州的土质问
题，郑州地下多沙土，地质条件不是很好，
所以建设时安全质量一定要保障。还有，
对地铁的规划建设要一步到位，以免造成
与后来建设的地铁线路衔接不畅，中转换
车比较麻烦等问题。
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刚修好的道路因为管线更新需要重新破开，道路堵开车还没走路快，诸如
此类的城市建设中的突出问题，令市政、执法、规划等部门这些“郑州管家”头疼
不已。昨天上午，城市管理高峰论坛的“问计”座谈会上，针对这些问题，来自全
国的知名城市管理专家进行了支招破解。

城管高峰论坛郑州论“道”

“郑州郑州，天天挖沟，一天不挖，不叫郑
州。”这句顺口溜形象地描述了郑州城市建设中
出现的问题。座谈会上，郑州市政部门提出，有
没有办法解决这个老问题呢？

怎样不天天挖沟？
预埋管线是个法子

破路现象出现在各个飞速发展的城市中，
也成为这些城市的通病。但破路问题也有做得
好的先例，比如广州的大学城建设，市政的地下

管网铺设做得非常好，管网设置合理。这样做，
投资量将加大，目前许多地方政府财政对此支
出不足。

有一种近期可以解决的方式，就是在城市
新建和大规模集中改造中，可以采取预埋的方
式进行铺设。合理地进行管线预埋可以减少对
道路开挖的次数。

上班高峰期，郑州道路拥堵已导致“开车的
没有步行的快”。怎样解决城市道路拥堵？“郑
州管家”希望专家有好办法。

破解开车没有步行快，
试试分时段通行

对于拥堵的城市道路，建议可以实行道路
分时段通行的办法。郑州可实行开放式的BRT
道路，在公交高峰期间，上下班时间，公交车专
用道任何车不能进去。根据具体情况来设定公
交专用道敞开的开放时间，以此降低对社会车
辆出行的影响。

城市执法者都需要及时清理流动商贩，这
些流动商贩被撵得满街跑。流动商贩大多生活
在社会的最底层，并且依靠一个小摊点来营生。
在强硬的执法过程中，摊贩和执法者很容易引发
矛盾和冲突。“有关部门在治理这些无证的流动

摊贩时，应该注意行为和语言，不仅仅是行为要
依法执法，更重要的还要在执法中注意语言运
用，可以试试‘微笑执法’。”

语言中少一点训斥，多一点劝解和理解，也
许双方之间的关系也可以有一定的缓解。

“快点、快点、快点……路边的摊收了！”训斥
声从一辆行政执法皮卡车的高音喇叭里传出。“现
在都是依法执法，更不能推搡这些流动商贩。”怎
么才能更好地理顺执法者和流动商贩的关系呢？

如何和流动商贩打交道？
微笑执法很重要 上海城市管理职业技术学院副院长上海城市管理职业技术学院副院长 李冠东李冠东


